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Minas Gerais: “seguiremos trabalhando por um estado 
mais forte, próspero e justo”, afirma Carlos Viana
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Réveillon da Lagoa promete agitar Montes Claros 
com shows e queima de fogos

76º ANIVERSÁRIO DE JANAÚBA Programação de formaturas encerrou o Ano Letivo da 
Rede Municipal de Ensino

O encerramento do Ano Letivo de 2024, da Rede Municipal de 
Ensino de Pirapora, teve como principal destaque a programação 
de formaturas dos 637 alunos concluintes do 2º Período, promovi-
da pela Prefeitura de Pirapora, através da Secretaria Municipal de 
Educação (SEMED). Entre os dias 04 a 17 de dezembro, centenas 
de famílias se emocionaram e se orgulharam dos eventos prepa-
rados para as crianças celebrarem o avanço de mais etapa na sua 
trajetória estudantil. 

A Prefeitura de Janaúba realizará uma série de 
atividades alusivas ao aniversário de Janaúba, que 
completará 76 anos de emancipação na sexta-feira, 
dia 27 de dezembro. Mas, as comemorações come-
çam na manhã desta quinta-feira, dia 26, com várias 
inaugurações e entrega de novos veículos e máqui-
nas à disposição da população. 

A Prefeitura de Montes Claros prepara mais uma edição do aguardado Réveillon da Lagoa, garantindo 
um encerramento especial para 2024. O evento gratuito, que já se tornou tradição na cidade, acontecerá 
no entorno da Avenida Francisco Peres, na Lagoa de Interlagos, prometendo uma noite repleta de música, 
alegria e muita animação. 

Nos dias 24 e 25 de dezembro de 2024, a uni-
dade do Corpo de Bombeiros Militar em Januária 
foi acionada pelo telefone 193 para atendimento a 
duas ocorrências de afogamento no Rio São Fran-
cisco. O primeiro chamado foi recebido no final da 
tarde do dia 24 de dezembro. De acordo com in-
formações repassadas pelo solicitante, uma família 
estava navegando no Rio São Francisco, na comuni-
dade de Bom Jardim da Prata, no município de São 
Francisco/MG, aproximadamente 90 quilômetros 
de Januária. 

Fundado no ano de 2017 e com expressi-
va prestação de serviços de saúde ao povo de 
Montes Claros e do Norte de Minas, o Hospital 
Pró-Vida vem se destacando como referência 
hospitalar da região e comemora mais um ano 
de avanços e conquistas. Sob a direção dos mé-
dicos Dr. 

Em comemoração prefeitura faz a entrega de 131 
obras 

Duas pessoas se afogaram 
no Rio São Francisco neste 
Natal

Mulher morre e 
homem fica em estado 
grave após serem 
baleados, em 
Bocaiuva

POLÍTICA 3

Prefeitura organiza mais uma edição do tradicional evento com 
entrada gratuita

CIDADE 6

Hospital Pró-Vida 
comemora mais um 
ano de expansão, 
avanços e de grandes 
resultados

Secretário de Estado de 
Saúde de Minas Gerais, 
Fábio Baccheretti,
visita Fundação 
Dr. Moisés Magalhães 
Freire 

Nos últimos anos, Minas Gerais conquistou avanços significa-
tivos no cenário político e econômico nacional. Muito desse tra-
balho se deve a atuação do senador Carlos Viana (Podemos-MG). 
Entre as principais realizações podemos citar: ampliação dos finan-
ciamentos da Sudene, que agora totalizam R$ 3,5 bilhões, permi-
tindo mais recursos para o desenvolvimento regional; expansão da 
área de atuação da Codevasf, que passou a atender centenas de mu-
nicípios mineiros; e o destravamento das concessões das principais 
rodovias do estado, assegurando estradas mais dignas e seguras 
para todos os mineiros. 
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O Natal dos defensores dos cidadãos

Três coisas para saber antes de comprar brinquedos às 
crianças

Seja protagonista da sua história
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John Lennon, que dispensa 
apresentações, em 1971, juntamen-
te com Yoko Ono, compôs a linda 
canção Happy Xmas (Was Is Over). 
A música foi adaptada e traduzida 
para o português, tornando-se um 
enorme sucesso na voz da imortal 
Simone.

Na realidade, o que poucos sa-
bem é que a canção não foi com-
posta para as festas natalinas, ao 
contrário, era uma música de pro-
testo, composta por Lennon e sua 
esposa, em protesto à Guerra do 
Vietnã e a participação dos EUA. Ao 
cantar, Lennon falava o famoso “É 
Natal” e dizia “A Guerra Acabou”.

Infelizmente, apesar da espe-
rança ser renovada em todo Natal e 
Ano Novo, a meu ver temos pouco 
a comemorar, ao menos como ad-
vogados e defensores do Estado De-
mocrático de Direito nestes últimos 
anos, a não ser que façamos como 
o tradutor da canção da música de 
John Lennon e Yoko Ono, alteran-
do o sentido da letra, no caso da 
Constituição e do Estado Democrá-
tico de Direito.

A Corte maior do nosso país, em 

rompante de ativismo judicial exa-
cerbado, parece estar fazendo uma 
tradução dos artigos de nossa Carta 
Magna, retirando seu verdadeiro 
sentido, e decidindo conforme sua 
conveniência e do que entendem 
ser importante para o Brasil, pela 
subjetividade de seus membros, 
esquecendo que o poder emana do 
povo e não do julgador.

Ao alvoraçarem como paladinos 
da moral e dos bons costumes, as-
sumem um poder que não lhes per-
tencem, usurpando as funções de 
outros poderes e instituições da Re-
pública. Como resultado dos des-
mandos ou destas interpretações 
divorciadas do sentido expresso 
das normas Constitucionais, viven-
ciamos, apenas para exemplificar:

1 – Censura prévia das redes 
sociais de vários cidadãos, o que é 
vedado na Constituição Federal em 
duas passagens: no artigo 5º, inci-
so XI, da Magna Carta, que dispõe 
ser livre a expressão da atividade 
intelectual, artística, científica e de 
comunicação, independentemente 
de censura ou licença, e no §2º do 
artigo 220, em que é proibida qual-

quer espécie de censura de nature-
za política, ideológica e artística.

Segundo o Jurista César Dario 
Mariano da Silva, “Desses dois dis-
positivos depreende-se que não 
se faz possível nenhum tipo de 
censura prévia, típica de países to-
talitários em que não há liberdade 
de manifestação e muito menos im-
prensa livre. Se houve excesso na 
linguagem e ultrapassou-se o limite 
entre a liberdade de expressão e a 
prática de uma infração, inclusive 
de natureza penal, a punição é pos-
terior. Não é dado a ninguém an-
tever a prática de um ilícito e calar 
qualquer pessoa, o que caracteriza 
arbítrio.”

2 – Investigações de parlamen-
tares (representantes do povo) pela 
Polícia Federal, inclusive a conde-
nação de um Deputado Federal, 
que exerceram e devem excrescer 
o direito de manifestarem, sendo 
invioláveis, civil e criminalmente, 
por quaisquer de suas palavras, opi-
niões e votos. (artigo 53 da CF/88.)

3 – Invasão da competência do 
Poder Legislativo, como se a Corte 
maior do Poder Judiciário em vez 

Dentre as festividades de final de 
ano, o Natal é uma das mais esperadas, 
talvez pela magia que os presentes tra-
zem consigo. O espírito de generosida-
de e o desejo de presentear dominam 
o cenário, e é exatamente nessa época 
que o comércio se prepara intensamen-
te para a temporada de vendas. Os adul-
tos, em especial os pais, se empenham 
em escolher os melhores presentes, en-
quanto as crianças, espertas e já ansio-
sas, esperam com viva expectativa pelo 
que vão ganhar.

É neste contexto que chamo a aten-
ção para a relação entre o “brincar” e os 
brinquedos, com uma provocação inte-
ressante: o que você deve considerar ao 
escolher um brinquedo para seu filho, 
principalmente se for caro?

O primeiro ponto a considerar na 
escolha de um brinquedo é compre-
ender a importância da brincadeira 
na vida infantil. Sigmund Freud, o pai 
da Psicanálise, comparou o brincar da 
criança ao trabalho para o adulto e ao 
processo criativo para o artista. Em 
todas essas atividades, há um sério em-
penho e gasto considerável de energia. 
Muitas vezes, os adultos, por terem 
esquecido as nuances de sua própria 
infância, podem ver a brincadeira como 
um desperdício de tempo. No entanto, 

para a criança, brincar é uma atividade 
essencial, levada muito a sério, e que é 
de grande importância no seu desen-
volvimento.

É crucial entender que a relação 
da criança com o brinquedo fabricado 
é muitas vezes bastante precária. E é 
aqui que chegamos ao segundo ponto: 
esses objetos são frutos da imaginação 
de outra pessoa – um adulto – que im-
põe suas próprias ideias de diversão. 
Inicialmente, o encanto é inegável, mas 
trata-se de um fascínio passageiro. Para 
que o interesse da criança se mantenha 
vivo, o brinquedo deve oferecer opor-
tunidades para que ela crie, dê asas à 
sua própria imaginação e expanda seu 
universo. De modo geral, o que as 
crianças realmente necessitam são de 
chances de criar e construir seus pró-
prios brinquedos. Conforme o psica-
nalista francês Jacques Lacan, qualquer 
objeto pode se transformar em um 
brinquedo nas mãos de uma criança. 
Quem nunca viu uma vassoura virar 
um cavalo ou um lençol transformar-se 
em uma cabana? Assim, os brinquedos 
comercializáveis atendem mais às ne-
cessidades dos adultos de manterem as 
crianças ocupadas e satisfeitas, do que a 
uma necessidade real.

Por último, antes de comprar um 

brinquedo para o filho, especialmente 
se for caro, os pais devem estar cientes 
de que, em algum momento, a criança 
irá quebrá-lo. Isso porque no brincar, 
os pequenos assumem uma posição ati-
va - elas comandam e se tornam autoras 
no universo lúdico. Isso pode frustrar 
os adultos, que esperam que a criança 
cuide dos brinquedos e os preserve. No 
entanto, brincar é explorar e dar asas 
à curiosidade, como pequenos pesqui-
sadores. Elas querem saber como o 
brinquedo funciona, interessando-se 
não apenas pelo resultado, mas, tal-
vez, muito mais pelo processo e pelo 
funcionamento dos brinquedos.

Assim, antes de comprar um 
brinquedo para uma criança, é im-
portante que o adulto tenha bem em 
mente a importância do brincar para 
o desenvolvimento infantil e como a 
criança se relaciona com o brinque-
do. Um bom brinquedo deve ser um 
estímulo à brincadeira, oferecendo 
oportunidades para que a criança 
possa criar, imaginar e expandir seu 
próprio universo. Ao priorizar brin-
quedos que fomentem a criatividade 
e a autonomia, os pais estarão contri-
buindo de maneira significativa para 
o crescimento saudável e integral dos 
pequenos.

O ser humano tem uma péssima 
tendência de colocar a culpa e encon-
trar desculpas para tudo o que acon-
tece, coloca culpa nos outros, na si-
tuação, na família, no país, no chefe.

E assim vai se escondendo atrás de 
cada fracasso e acreditando que não 
merece, que não pode, não consegue. 
Isso torna simples e fácil o “dar er-
rado”, o “não progredir”, o “não ter 
sucesso”, o “não vencer”, o “não ga-
nhar mais”.

Não estou aqui dizendo que não 
somos influenciados pelas ações dos 
outros, pelas oportunidades que os 
outros nos dão. Sim, isso influencia 
e muito! Mas como você se comporta, 
as suas competências, a sua autorida-
de em determinado assunto e a sua 
capacidade influenciam sim como os 
outros te veem!

Confuso? Mas o que vem antes? 
O ovo ou a galinha? Esse é o mesmo 
tipo de situação. O que estou sugerin-
do agora é que você tome as rédeas 
da sua vida, das suas atitudes! Seja 
você. Não podemos mudar nosso pas-
sado, não podemos mudar as ações 
dos outros, mas podemos mudar o 
nosso futuro, a nossa história, com o 
que fazemos agora.

O poder do agora está somente 
nas nossas mãos! E vou dizer mais 
uma coisa, do mesmo jeito que po-
demos deixar as desculpas justifica-
rem nosso fracasso, nossa falta de 
resultados, também podemos treinar 
nossa mente para ser honesta conos-
co e buscar nossos objetivos, buscar 

aquilo que nos faz feliz, a ter sonhos 
que geram metas e objetivos que que-
remos cumprir, atingir e, com isso, ir 
em direção ao nosso sucesso.

Não devemos, jamais, deixar a 
nossa vida, o nosso sucesso, sob 
responsabilidade de outra pessoa. 
Precisamos ser protagonistas em nos-
sas histórias. Protagonista é o perso-
nagem principal de um livro, filme, 
novela ou série. E, para ser protago-
nista, você tem que ter uma história, a 
sua história. Cada um de nós tem uma 
história para viver, para transformar.

Alguns escolhem ficar sempre no 
mesmo lugar, da mesma forma. Ou-
tros preferem arregaçar as mangas e 
transformar a sua jornada. Daí vem o 
livre arbítrio, a escolha.

Nem tudo o que fizer vai trazer o 
resultado exato que você deseja, mas 
o resultado que você precisa. Seria 
fácil se conseguíssemos tudo o que 
queremos, da forma e na hora que 
queremos, mas só o simples fato de 
agir já é maravilhoso.

A vida não é sobre nunca errar 
ou sempre acertar, mas sobre o mo-
vimento constante, o aprendizado 
com cada experiência e a coragem de 
começar de novo sempre que neces-
sário. Ser protagonista é assumir que, 
mesmo diante dos desafios e incerte-
zas, você tem o poder de transformar 
cada página em um relato de determi-
nação, superação e realização.

Seu futuro está esperando para 
ser escrito por você, com coragem, 
propósito e ação.

de ser o guardião da Constituição 
Federal tivesse a atribuição de um 
Poder Legislativo complementar, 
podemos citar a descriminalização 
do aborto e do uso de drogas (ma-
conha).

4 – Inquéritos intermináveis 
com vários desdobramentos presi-
didos pelo STF, apelidado pelo Mi-
nistro Marco Aurelio de Mello como 
sendo o Inquérito do Fim do Mun-
do, com competência questionável.

E por último, para não tornar 
o artigo demasiadamente grande e 
enfadonho, o julgamento de cente-
nas de manifestantes e vários arru-
aceiros do 08 de janeiro, privando 
os réus do lídimo direito de serem 
julgados pelo juiz natural, o que 
permitiria a possibilidade de recur-
sos, certo de que a competência do 
STF é de direito estrito.

O Ministro Marco Aurélio de 
Mello disse, textualmente: “Sou 
crítico quanto a essa competência 
alargada e, para mim, é uma com-
petência que não se sustenta, nem 
mesmo se já tivéssemos envolvidos 
no processo-crime deputados e 
senadores, porque a competência 

do Supremo é do direito estrito. É 
o que está na Constituição Federal, 
de forma exaustiva.”

Além do mais, a meu ver, na es-
teira de vários juristas de renome, 
inclusive Ives Gandra Martins, o 
que houve no triste episódio de 08 de 
janeiro foi um movimento badernista, 
com a invasão e destruição de bens 
públicos na sede dos três poderes da 
República, mas nunca uma tentativa 
de golpe de Estado.

Pouco crível, para não dizer im-
possível, que um golpe de Estado 
ou uma ameaça à democracia fosse 
realizada sem armas, sem a participa-
ção efetiva das Forças Armadas, com 
alguns estilingues e um batom.

Como bem observou o jurista Ives 
Gandra, “Não tinha nenhuma arma. 
Encontraram uma faca com um deles, 
mas não havia nenhuma movimenta-
ção militar que pudesse justificar um 
movimento golpista.”

O resultado disto tudo é que cen-
tenas de brasileiros estão trancafiados 
em penitenciárias, afastados de seus 
familiares, cumprindo penas que não 
condizem com a realidade dos atos 
praticados.

Fazendo minhas as palavras do 
Ministro Marco Aurélio: “Temos a 
imposição de penas inimagináveis. 
Se formos ao Código Penal o máxi-
mo, se não me falha a memória, são 
quatros anos, e vemos pessoas sendo 
apenadas a 17 anos, potencializan-
do-se o que seria ato violento contra 
a democracia, quando tivemos um 
movimento popular com baderneiros 
que partiram para o quebra-quebra. 
Então, isso não é bom, porque apren-
demos desde cedo que o exemplo 
vem de cima.”

A tradução da música de John Len-
non, mesmo retirando seu verdadeiro 
sentido, pode ser interpretada como 
arte, a interpretação da Lei divorciada 
do seu sentido, além de revelar inse-
gurança jurídica, pode prejudicar a 
vida de centenas de pessoas, como 
no caso dos julgamentos dos manifes-
tantes e arruaceiros do 08 de janeiro.

Que o espírito natalino alcance 
nossos Parlamentares para que pro-
movam o indulto destes brasileiros 
e que nosso Poder Judiciário apli-
quem as leis e não as interpretem 
como se fizessem uma tradução 
mudando o sentido da norma.
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Hospital Pró-Vida comemora mais um ano de expansão, 
avanços e de grandes resultados

Secretário de Estado de Saúde de Minas Gerais, Fábio 
Baccheretti, visita Fundação Dr. Moisés Magalhães Freire 

Fundado no ano de 2017 e 
com expressiva prestação de ser-
viços de saúde ao povo de Mon-
tes Claros e do Norte de Minas, 
o Hospital Pró-Vida vem se desta-
cando como referência hospitalar 
da região e comemora mais um 
ano de avanços e conquistas. Sob 
a direção dos médicos Dr. Rodrigo 
Bispo de Sá e do Dr. Bruno Bispo 
de Sá, o empreendimento hospi-
talar obteve neste ano de 2024 
grandes resultados ao alcançar 
o surpreendente número de 500 
mil pessoas atendidas. Além das 
unidades hospitalares localizadas 
no Grande Maracanã e no Montes 
Claros Shopping, os empresários 
da família Bispo de Sá inaugura-
ram o Hospital Pró-Vida Olhos, 
anexo ao prédio do Hospital do 
Grande Maracanã que está em 
pleno atendimento. 

“À medida que nos despedi-
mos de 2024, olhamos para trás 

com orgulho e gratidão por todas 
as conquistas que marcaram este 
ano. Foi um período de cresci-
mento, inovações e, acima de 
tudo, fortalecimento do nosso 
compromisso com a excelência 
em cuidados médicos, exames de 
imagem e procedimentos cirúrgi-
cos” destacou o Dr. Rodrigo Bispo 
de Sá.

“Em 2024, seguimos investin-
do em infraestrutura e tecnologia 
para oferecer o melhor aos nossos 
pacientes em todas as especia-
lidades médicas. A expansão da 
unidade do Grande Maracanã ao 
incorporamos o Hospital Pró-Vida 
Olhos foi um marco importante, 
garantindo ainda mais conforto, 
inovação e qualidade para atender 
à crescente demanda oftalmológi-
ca”, disse o Dr. Bruno Bispo.

Os diretores salientam que a 
promoção da saúde e a preven-
ção são os pilares fundamentais 

do cuidado e que cada conquista 
do Hospital Pró-Vida foi possível 
graças à dedicação de uma equipe 
comprometida em transformar vi-
das por meio de um atendimento 
de excelência. 

“Estamos ansiosos e prontos 
para abraçar o ano de 2025, pois 
novos desafios virão para que pos-
samos continuar nossa jornada de 
inovação, crescimento e cuidado 
humanizado. Que o próximo ano 
traga ainda mais saúde, realiza-
ções e motivos para celebrarmos 
juntos mais conquistas. Agrade-
cemos à nossa equipe, colabora-
dores, fornecedores e ao povo 
de Montes Claros e do Norte de 
Minas por fazerem parte da nossa 
história. Seguimos juntos, sempre 
em busca do melhor para os nos-
sos pacientes. A todos um Feliz 
Natal e um Próspero Ano Novo”, 
finalizou o médico diretor Dr. Ro-
drigo Bispo de Sá.

A visita teve como objetivo acompanhar a entrega de um mamógrafo ao CEAE (Centro 
Estadual de Atenção Especializada) e o progresso das obras de ampliação do pronto-socorro

“É muito gratificante retornar 
a Pirapora e ver tantas políticas 
públicas se concretizando. A 
ampliação do pronto-socorro, 
com novo tomógrafo e mais lei-
tos, fortalecerá o atendimento, 
garantindo diagnósticos e trata-
mentos mais rápidos. O governa-
dor Romeu Zema e o professor 
Matheus estão comprometidos 
em levar saúde de qualidade a 
todas as regiões de Minas Gerais. 
Pirapora tem avançado, com a 
chegada da oncologia, melho-
rias na infraestrutura de saúde 
e investimentos como o novo 
mamógrafo e os postos de saú-
de em construção. Parabenizo o 
município e seus gestores pelo 
trabalho dedicado, que coloca a 
saúde como prioridade”, disse o 
Secretário durante a visita.

O mamógrafo será fundamen-
tal para o diagnóstico precoce 
do câncer de mama, fortalecen-
do o atendimento à saúde femi-
nina na região. Durante a visita, 
Baccheretti também verificou 
as melhorias em andamento no 
pronto-socorro, que prometem 
impactar positivamente o fluxo e 
a qualidade do atendimento aos 
pacientes.

Durante a visita, Paulo Rogé-
rio, diretor-presidente da Funda-

ção Dr. Moisés Magalhães Freire, 
destacou a importância da união 
de esforços entre diferentes es-
feras de governo e instituições 
para o fortalecimento da saúde 
pública. “Esta visita representa a 
materialização de esforços con-
juntos para garantir que nossa 
microrregião tenha acesso a ser-
viços de saúde dignos e resoluti-
vos”, afirmou.

Estiveram presentes lideran-
ças estaduais, regionais e munici-
pais, como o deputado estadual, 
Arlen Santiago, o prefeito Alex 
Cesar, o vice-prefeito eleito João 
Mauricio (Maurisim), a superin-
tendente executiva da Fundação, 
Lucimar Mota de Sá, o diretor 
administrativo Farley Meira, o se-
cretário municipal de saúde Ra-
fael Lana, o secretário municipal 
de projeto e obras, Luciano Ro-
drigues e o diretor do CEAE, Wa-
lclísio Caíres, além de prefeitos e 
vereadores da microrregião. 

Avanço em três fases

As obras no pronto-socorro 
estão organizadas em três eta-
pas. Na primeira fase, estão pre-
vistas a ampliação da recepção 
e a construção de uma sala de 
tomografia, conectada aos seto-

res de urgência e emergência. A 
segunda fase inclui a ampliação 
das salas laranja e vermelha e a 
criação de novos consultórios 
médicos. Por fim, a terceira fase 
focará na modernização das es-
truturas internas, aprimorando 
a infraestrutura para atender às 
demandas da população.

Sobre a Fundação Dr. Moi-
sés Magalhães Freire

A Fundação Hospitalar Dr. 
Moisés Magalhães Freire é 
uma instituição filantrópica 
fundada em 2009, localizada 
em Pirapora-MG. Sua missão 
é promover saúde de qualida-
de para a população local e 
dos municípios pactuados da 
microrregião de saúde, con-
solidando-se como referência 
no atendimento hospitalar 
e ambulatorial. Em 2009, o 
Pronto-Socorro atendia cerca 
de 100 pacientes por dia, to-
talizando aproximadamente 
36 mil atendimentos anuais. 
Em 2024, esse número prati-
camente triplicou, atingindo 
cerca de 72 mil atendimentos 
anuais, evidenciando o cres-
cimento e a relevância da ins-
tituição para a região.
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Boletim Logístico da Conab revela desempenho das 
exportações de soja e milho na safra 2023/24

Nos últimos anos, Minas Gerais 
conquistou avanços significativos 
no cenário político e econômico 
nacional. Muito desse trabalho se 
deve a atuação do senador Carlos 
Viana (Podemos-MG). Entre as 
principais realizações podemos ci-
tar: ampliação dos financiamentos 
da Sudene, que agora totalizam 
R$ 3,5 bilhões, permitindo mais 
recursos para o desenvolvimen-
to regional; expansão da área de 
atuação da Codevasf, que passou 
a atender centenas de municípios 
mineiros; e o destravamento das 
concessões das principais rodo-
vias do estado, assegurando es-
tradas mais dignas e seguras para 
todos os mineiros.

“Como senador, minha missão 
tem sido defender o estado para 
garantir que nenhuma política na-
cional prejudique Minas, assegu-
rando sua participação igualitária 
na República. É um trabalho cons-

tante para que o estado receba 
o que é seu por direito, e temos 
avançado de forma concreta”, co-
memorou o senador Carlos Viana, 
grande responsável por essas con-
quistas.

O parlamentar mineiro ressal-
tou ainda a liberação de R$ 2,8 
bilhões para o metrô de Belo Ho-
rizonte. “Foi um passo crucial que 
irá transformar o transporte públi-
co e melhorar a mobilidade na re-
gião metropolitana de BH”, disse. 

Prioridades para os próxi-
mos anos

Viana ressalta que apesar dos 
avanços, Minas Gerais tem  gran-
des desafios para atender às de-
mandas de todas as regiões do 
estado. “Seguiremos investindo 
no Norte e no Jequitinhonha 
para geração de renda e riqueza; 
apoiar o Leste, o Triângulo e ao 

Vale do Aço com o fortalecimen-
to de financiamento e a infraes-
trutura para atrair novos investi-
mentos e melhorar a qualidade 
de vida; expandir as estradas no 
Sul de Minas; e melhorar a mo-
bilidade na região metropolitana 
de Belo Horizonte, com melho-
res mecanismos de financiamen-
tos para as prefeituras para que 
elas possam investir em projetos 
que reduzam o tempo de deslo-
camento, um problema que afeta 
diretamente a vida das pessoas”, 
disse o senador Carlos Viana. 

“O meu trabalho é garantir 
que o estado seja bem represen-
tado, receba os recursos neces-
sários e que esses investimentos 
se transformem em benefícios 
reais para a população. Segui-
remos atuando para um Estado 
de Minas Gerais mais forte, prós-
pero e igualitário”, acrescentou 
Viana.

As exportações de soja e milho 
do Brasil apresentaram resulta-
dos distintos em novembro de 
2024, de acordo com a edição de 
dezembro do Boletim Logístico 
divulgado pela Companhia Nacio-
nal de Abastecimento (Conab). A 
soja, com desempenho abaixo do 
esperado, registrou 2,55 milhões 
de toneladas embarcadas, o que 
representou uma queda de 45,8% 
em relação ao mês anterior. Esse 
recuo é reflexo da quebra na safra 
2023/24, mas a expectativa para a 
próxima temporada, com a recu-
peração da produção, é que as ex-
portações atinjam cerca de 105,48 
milhões de toneladas, superando 
as vendas do ciclo atual.

O Brasil, maior exportador 
global de soja, viu redução no vo-
lume exportado em 2024 em com-
paração aos recordes de 2023. No 
acumulado de janeiro a novem-

bro, o país exportou 96,8 milhões 
de toneladas de soja, contra 101,8 
milhões no mesmo período do 
ano anterior, devido à quebra de 
safra e à queda nos preços interna-
cionais. Esse desempenho fez com 
que a soja perdesse a liderança 
nas exportações do Brasil para o 
petróleo, segundo dados da Se-
cretaria de Comércio Exterior (Se-
cex). A última vez que a soja não 
foi líder na receita exportadora do 
país foi em 2021, quando o miné-
rio de ferro assumiu o topo.

Quanto aos portos, os do Arco 
Norte, que seguem como prin-
cipais pontos de escoamento, 
responderam por 35% das expor-
tações de soja em novembro de 
2024, contra 33,8% no mesmo 
período de 2023. O Porto de San-
tos teve 28,9% da movimentação, 
enquanto no ano anterior esse vo-
lume foi de 30%. O Porto de Para-

naguá, por sua vez, registrou uma 
leve queda, com 13,9% das expor-
tações, contra 14,1% no mesmo 
mês de 2023.

No setor do milho, as expor-
tações também apresentam dis-
tribuição pelos portos do país. 
Pelos portos do Arco Norte, foram 
escoadas 47,2% da movimentação 
acumulada de janeiro a novembro 
de 2024, contra 41,6% no mesmo 
período do ano passado. O Porto 
de Santos, com 41,6%, foi respon-
sável por uma fatia significativa, 
seguido por Paranaguá (3,3%) e 
São Francisco do Sul (5,4%). Os 
principais estados exportadores 
de milho são Mato Grosso, Goiás, 
Paraná e Maranhão.

Em relação aos fertilizantes, a 
redução na importação do insumo 
em novembro de 2024, quando 
foram desembarcadas 4,2 milhões 
de toneladas, reflete a demanda 

já atendida para o período. Esse 
volume representa uma queda de 
15% sobre o mês anterior, mas um 
aumento de 8,8% em relação ao 
mesmo período de 2023. No acu-
mulado de janeiro a novembro, 
os portos brasileiros receberam 
36,73 milhões de toneladas de 
fertilizantes, uma ligeira queda 
de 0,8% em comparação com o 
ano anterior. Entre os principais 
portos, Paranaguá recebeu 8,9 
milhões de toneladas, Santos 7,19 
milhões, e os portos do Arco Nor-
te 6,39 milhões de toneladas.

De acordo com o Boletim, a 
mudança nas rotas de exporta-
ção e a intensificação do uso dos 
portos do Arco Norte refletem 
uma reconfiguração nas práticas 
logísticas, projetando um cenário 
de crescimento nas exportações 
e maior eficiência no escoamento 
de produtos agrícolas e insumos 

nos próximos anos.
Frete – Em novembro, os 

preços de frete apresentaram 
variações nas diferentes regiões 
do Brasil. Nos estados de Goiás, 
Mato Grosso, Mato Grosso do Sul, 
Paraná, Piauí e São Paulo, houve 
queda nos valores, impulsionada 
principalmente pela baixa deman-
da, redução nos volumes de grãos 
movimentados e retração nas 
negociações. O Distrito Federal 
também registrou queda, especial-
mente nas rotas que transportam 
soja, com recuos de preços de até 
9% e 7% para alguns destinos.

Por outro lado, no Maranhão, 
a escassez de fretes para soja e a 
movimentação reduzida de milho 
resultaram em preços estagna-
dos. Em Minas Gerais, o mercado 
permanece aquecido, com preços 
equilibrados, embora algumas 
praças tenham registrado au-

mento devido a ajustes pontuais 
nas condições logísticas e na de-
manda. A Bahia também manteve 
estabilidade nos preços de frete, 
apesar da queda no fluxo logístico 
e no volume de grãos comer-
cializados. No Paraná, a situa-
ção permaneceu estável, sem 
grandes variações nos valores 
de frete.

O Boletim Logístico da Co-
nab é uma publicação mensal 
que reúne informações de dez 
estados produtores, oferecen-
do uma análise detalhada sobre 
os aspectos logísticos do setor 
agropecuário, a posição das ex-
portações dos principais produ-
tos agrícolas do Brasil, o fluxo 
de movimentação de cargas e as 
principais rotas utilizadas para o 
escoamento da produção. No 
portal da Companhia, é possí-
vel acessar a edição completa.

Minas Gerais: “seguiremos trabalhando por um estado 
mais forte, próspero e justo”, afirma Carlos Viana
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Unidades Regionais da Feam alcançam 100% de cumprimento nos 
prazos de análise de processos de licenciamento ambiental em 2024

Nova espécie da flora brasileira é encontrada no Parque 
Estadual da Serra do Rola-Moça

Implantação de unidades demonstrativas visa expandir o 
cultivo de arroz em áreas de sequeiro na Zona da Mata

A Fundação Estadual do Meio 
Ambiente (Feam) anunciou o 
cumprimento de 100% dos pra-
zos para análise de processos de 
licenciamento ambiental forma-
lizados em 2024 em suas regio-
nais. Um dos grandes aliados para 
que a marca fosse alcançada foi 
o Painel de Monitoramento dos 
Processos de Licenciamento Am-
biental.

A ferramenta é considerada es-
tratégica por oferecer dados pre-
cisos, extraídos do Sistema de Li-

cenciamento Ambiental (SLA), aos 
chefes das Unidades Regionais de 
Regularização Ambiental (URAs) e 
à alta gestão do Sistema Estadu-
al de Meio Ambiente e Recursos 
Hídricos (Sisema), fortalecendo a 
gestão e a transparência no acom-
panhamento dos processos.

Dentre os 2.338 processos tra-
mitados na Feam, os processos de 
maior complexidade estão vincu-
lados ao Plano de Metas e Indica-
dores (PMI), onde são estabele-
cidas metas de prazo de análise 

para as URAs. Neste recorte, de 
acordo com dados extraídos até 
o dia 13/12, foram formalizados 
476 processos no ano de 2024 
nas unidades regionais da Feam, 
com 463 já concluídos dentro do 
prazo estabelecido e 13 em anda-
mento, também dentro dos limi-
tes legais.

Mesmo com o número elevado 
de 2.338 processos de licencia-
mento Ambiental formalizados no 
ano de 2024, as URAs alcançaram 
performance exemplar com cum-

primento de metas e entregas 
para a sociedade.

“A eficiência no uso da ferra-
menta evitou a formação de novos 
processos como passivos, garan-
tindo uma gestão ambiental res-
ponsável e previsível. Esse avanço 
fortalece o ambiente de negócios 
em Minas Gerais, promovendo 
agilidade nas análises sem com-
prometer a qualidade ambiental 
ou o uso sustentável dos recursos 
naturais”, afirma o presidente da 
Feam, Rodrigo Franco.

Com resultados considerados 
históricos, a Feam reafirma seu 
compromisso com a sustentabili-
dade e a excelência operacional.

O painel
Desenvolvido pela Feam, o pai-

nel utiliza tecnologia de Business 
Intelligence (BI) para oferecer 
uma visão abrangente e detalha-
da dos processos de licencia-
mento ambiental. A ferramenta 
possibilita o acompanhamento 
de indicadores como evolução 

de demandas, status de proces-
sos, tempo médio de análise e 
tipologias de licenciamento, 
promovendo maior eficiência, 
transparência e agilidade na ges-
tão ambiental em Minas Gerais.

O Painel de Gestão de Pro-
cessos continuará sendo utiliza-
do em 2025, com o objetivo de 
manter os avanços alcançados e 
aprimorar ainda mais a eficiên-
cia no licenciamento ambiental, 
reforçando a confiança pública 
nas instituições do Estado.

Marca foi atingida por meio do modelo de gestão implementado pela Fundação, atuação efetiva dos servidores e 
pelo uso do Painel de Monitoramento dos Processos de Licenciamento Ambiental

Descoberta da Microlicia ferricola Versiane é fruto do trabalho conjunto de pesquisadores da Uemg e destaca a 
importância dos estudos e conservação ambiental

Estudos são realizados em seis municípios da região para avaliar adaptação e produtividade

Nova espécie da flora brasi-
leira é encontrada no Parque 
Estadual da Serra do Rola-Moça

Uma nova espécie da flora foi 
encontrada no Parque Estadual 
da Serra do Rola-Moça, locali-
zado no Quadrilátero Ferrífero, 
um dos mais ricos ecossistemas 
de Minas Gerais. A descoberta 
da Microlicia ferricola Versiane 
foi feita por pesquisadores da 
Universidade Estadual de Minas 
Gerais (Uemg).

O nome da espécie é uma 
referência ao solo rico em ferro 
do local onde foi encontrada. A 
Microlicia ferricola Versiane foi 
descrita em um artigo recen-
temente publicado na revista 

Phytotaxa, por Ana Flávia Ver-
siane, Maria José Reis da Rocha, 
Amanda Alves Santos e Rosana 
Romero, e está restrita a uma 
área protegida no Quadrilátero 
Ferrífero.

A nova espécie é da família 
botânica das Melastomataceae, 
que no Brasil ocupa o quinto lu-
gar entre as maiores famílias de 
angiospermas, com 59 gêneros e 
cerca de 1.480 espécies.

Destas, aproximadamente 
973 são endêmicas, ou seja, só 
existem em determinadas re-
giões. Essas plantas são funda-
mentais para a recuperação de 
áreas degradadas e possuem 
grande potencial ornamental 

e medicinal, o que as torna de 
extrema importância ecológica e 
econômica.

Pesquisa

Pesquisadora da Uemg, Maria 
José Reis da Rocha lidera um 
estudo sobre a família botânica 
das quaresmeiras, que possui 
grande importância ecológica e 
econômica. O projeto tem como 
objetivo principal o inventário e 
análise das espécies de presen-
tes no Parque, com enfoque flo-
rístico e taxonômico.

O estudo completo, incluin-
do pranchas ilustrativas da espé-
cie e chaves para a correta iden-

tificação dos táxons já foi aceito 
e, em breve, será publicado na 
revista Rodriguésia, do Jardim 
Botânico, do Rio de Janeiro.

Além disso, a pesquisa tam-
bém busca correlacionar essas 
espécies com as diferentes for-
mações vegetacionais do Par-
que, observando suas possíveis 
associações ecológicas.

Outro ponto central da pes-
quisa é a análise da distribui-
ção geográfica das espécies de 
Melastomataceae, identificando 
aquelas que podem ser raras 
ou endêmicas, com distribui-
ção restrita a áreas específicas 
de Minas Gerais. A classificação 
das espécies de acordo com as 

categorias de conservação tam-
bém faz parte do estudo, o que 
contribui diretamente para o de-
senvolvimento de estratégias de 
preservação.

Maria José Reis da Rocha res-
salta a importância do Parque 
Estadual da Serra do Rola Moça 
como uma área estratégica para 
a conservação, principalmente 
em um contexto onde a minera-
ção exerce grande pressão sobre 
a biodiversidade local.

Embora a Convenção da Di-
versidade Biológica recomende 
a criação de áreas protegidas 
para garantir a conservação dos 
ecossistemas, apenas 2% da área 
do Quadrilátero Ferrífero, onde 

o parque se encontra, está pro-
tegido por unidades de conser-
vação de proteção integral. O 
restante da região é afetado 
por atividades mineradoras, o 
que agrava a necessidade de 
ações efetivas para a preserva-
ção da biodiversidade.

A pesquisa sobre as quares-
meiras no parque é, portanto, 
de grande relevância não ape-
nas para o entendimento das 
espécies presentes na região, 
mas também para fornecer 
dados cruciais que podem ser 
usados em ações conservacio-
nistas voltadas para a proteção 
da unidade e de suas riquezas 
naturais.

A regional da Empresa de Assistên-
cia Técnica e Extensão Rural de Minas 
Gerais (Emater-MG) de Juiz de Fora 
implantou unidades demonstrativas de 
arroz de sequeiro em seis municípios da 
Zona da Mata.

A ação conta com a participação de 
agricultores familiares, que disponibi-
lizaram áreas de suas propriedades. 
Os objetivos são avaliar a adaptação e 
produtividade de algumas variedades 
da cultura e fortalecer a produção local.

Foram implantadas duas unidades 
em Santana do Garambéu, Bias Fortes, 
Santa Rita de Ibitipoca, Olaria e Juiz de 
Fora. No município de Lima Duarte 
ocorreu a implantação de quatro uni-
dades. Cada uma possui 500 metros 
quadrados para o cultivo das variedades 
AN Cambará, CMG 1590, A502, A503, 
Caçula, Aromático e Elite.

O coordenador regional de culturas 
da unidade regional (Uregi), Marco Au-
rélio Moreira, explicou o trabalho.

“Nosso objetivo agora é identificar 
as variedades que estão respondendo 
melhor na região e nas tecnologias uti-
lizadas pelos agricultores e começar o 
processo produtivo comercial. É aí que 
entra todo o trabalho da Emater e da 
extensão rural”, destacou.

O ciclo do cultivo do arroz é de 

aproximadamente 110 dias. As uni-
dades demonstrativas serão acompa-
nhadas periodicamente para avaliar o 
desenvolvimento das variedades e das 
tecnologias utilizadas.

A colheita está prevista entre o final 
de fevereiro e o início de março de 
2025, quando serão apresentados os re-
sultados das unidades, como a produti-
vidade e as variedades mais promissoras 
para ampliação da cultura na região.

A iniciativa conta com a parceria da 
Empresa de Pesquisa Agropecuária de 
Minas Gerais (Epamig), a Universidade 
Federal de Lavras (Ufla) e prefeituras.

A regional da Empresa de Assistên-
cia Técnica e Extensão Rural de Minas 
Gerais (Emater-MG) de Juiz de Fora 
implantou unidades demonstrativas de 
arroz de sequeiro em seis municípios da 
Zona da Mata.

A ação conta com a participação de 
agricultores familiares, que disponibi-
lizaram áreas de suas propriedades. 
Os objetivos são avaliar a adaptação e 
produtividade de algumas variedades 
da cultura e fortalecer a produção local.

Foram implantadas duas unidades 
em Santana do Garambéu, Bias Fortes, 
Santa Rita de Ibitipoca, Olaria e Juiz de 
Fora. No município de Lima Duarte 
ocorreu a implantação de quatro uni-

dades. Cada uma possui 500 metros 
quadrados para o cultivo das variedades 
AN Cambará, CMG 1590, A502, A503, 
Caçula, Aromático e Elite.

O coordenador regional de cul-
turas da unidade regional (Uregi), 
Marco Aurélio Moreira, explicou o 
trabalho.

“Nosso objetivo agora é identificar 
as variedades que estão respondendo 
melhor na região e nas tecnologias 
utilizadas pelos agricultores e come-
çar o processo produtivo comercial. É 
aí que entra todo o trabalho da Ema-
ter e da extensão rural”, destacou.

O ciclo do cultivo do arroz é de 
aproximadamente 110 dias. As uni-
dades demonstrativas serão acompa-
nhadas periodicamente para avaliar o 
desenvolvimento das variedades e das 
tecnologias utilizadas.

A colheita está prevista entre o final 
de fevereiro e o início de março de 
2025, quando serão apresentados os re-
sultados das unidades, como a produti-
vidade e as variedades mais promissoras 
para ampliação da cultura na região.

A iniciativa conta com a parceria da 
Empresa de Pesquisa Agropecuária de 
Minas Gerais (Epamig), a Universida-
de Federal de Lavras (Ufla) e prefei-
turas.
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A cidade de Juramento, no 
Norte de Minas Gerais, rece-
beu, na última terça-feira (24), 
o reconhecimento oficial de si-
tuação de emergência por parte 
do Ministério da Integração e 
do Desenvolvimento Regional 
(MIDR). A medida, publicada 
no Diário Oficial da União, foi 
concedida em razão da seca 
prolongada, caracterizada pela 
ausência de chuvas significativa.

Com o reconhecimento, a 
administração municipal está 
habilitada a solicitar recursos 
federais para medidas de prote-
ção e defesa civil. Entre as ações 

possíveis estão a aquisição de 
cestas básicas, água mineral, 
refeições para trabalhadores 
e voluntários, além de kits de 
limpeza, higiene pessoal e dor-
mitório.

Minas Gerais
Atualmente, Minas Gerais re-

gistra 49 reconhecimentos fede-
rais de situação de emergência, 
dos quais 23 estão relacionados 
à seca, 15 a chuvas intensas, 
sete a incêndios florestais e dois 
a vendavais.

Solicitação de recursos

Os municípios que obtêm 
o reconhecimento de situação 
de emergência ou calamidade 
pública devem formalizar os 
pedidos por meio do Sistema 
Integrado de Informações sobre 
Desastres (S2iD). Após o envio 
do plano de trabalho, a Defesa 
Civil Nacional avalia as metas e 
os valores requisitados. Em caso 
de aprovação, uma nova porta-
ria é publicada no Diário Oficial 
da União, detalhando os recur-
sos liberados.

Capacitação de agentes
Para facilitar o processo e ga-

rantir maior eficiência, a Defesa 
Civil Nacional promove cursos a 
distância destinados a agentes 
municipais e estaduais. O obje-
tivo é capacitá-los para utilizar 
o sistema S2iD e atuar de forma 
estratégica em ações de proteção 
e defesa civil. A lista completa de 
capacitações está disponível no 
site do MIDR.

Com o reconhecimento da si-
tuação de emergência, Juramento 
avança no enfrentamento das ad-
versidades causadas pela seca, 
buscando apoio e recursos que 
possam minimizar os impactos 
da crise hídrica na região.

Réveillon da Lagoa promete agitar Montes 
Claros com shows e queima de fogos

Oficina Montes Claros Literária finaliza atividades

Juramento (MG) tem situação de emergência reconhecida 
devido à seca

Durante a sessão ordinária 
realizada nesta quinta-feira 
(19/12), na Câmara Municipal de 
Montes Claros, os parlamentares 
analisaram e votaram o relató-
rio da Comissão Legislativa de 
Investigação (CLI), que apurou 
o deficit de R$ 2,2 milhões. O 
documento foi aprovado em ple-
nário.

A CLI foi instaurada em 23 
de novembro a pedido da vere-
adora Professora Iara Pimentel 
(PT). A comissão composta pe-
los vereadores Daniel Dias (PC-

doB), Marlus do Independência 
(PSD) e Marcos Nem (Pode), 
ouviu setores envolvidos e tam-
bém membros da Mesa Diretora 
na elaboração do orçamento da 
Casa Legislativa para chegar a um 
parecer antes do final desta legisla-
tura.

O relatório concluiu que não 
foram apresentados dados ou fatos 
que demonstrassem a prática de 
ato ilícito penal por qualquer setor 
envolvido, bem como a inexistência 
de lesão ao patrimônio público, 
uma vez que todas as despesas rea-

lizadas se deram em razão de gastos 
públicos, com previsão legal para 
sua existência. Concluiu-se também 
que todas as diferenças mensais sur-
giram em razão do não controle da 
execução orçamentária e financeira, 
ou seja, da não inclusão de algumas 
despesas no planejamento dos gas-
tos anuais, a exemplo dos encargos 
patronais.

Durante a averiguação do do-
cumento, a CLI elaborou oito 
recomendações para a próxima 
legislatura, entre elas, que a Con-
troladoria de Contabilidade cen-

tralize e supervisione toda a parte 
financeira da Casa, executando 
100% do Orçamento da Câmara; 
caso seja possível, a criação de 
uma conta específica que será de-
positado o dinheiro dos restos a 
pagar.

Vale ressaltar que todos os ve-
readores defendem a garantia de 
direitos adquiridos, especialmen-
te trabalhistas e a valorização de 
todos os servidores - sejam efe-
tivos, comissionados, cedidos à 
Casa - ou funcionários terceiriza-
dos. (CHRISTINE ANTONINI)

A oficina “Montes Claros Literá-
ria”, promovida pelo Programa de 
Pós-Graduação em Letras (PPGL) 
da Unimontes, chegou ao fim, 
marcando um momento especial 
para a literatura regional e para 
os participantes. Iniciada em se-
tembro e dividida em três temas 
principais, a oficina foi realizada 
com recursos da Lei Paulo Gusta-
vo, proposta pelo acadêmico de 
História Gustavo Beckhauser, e 
coordenado pela professora co-
ordenadora do PPGL, a também 
escritora Andrea Martins.

A oficina de criação poética, 
que fechou o ciclo de aulas, foi 
conduzida pela professora Tida 
Carvalho, que revelou que a ex-
periência foi uma troca sensível 
e enriquecedora, com alunos e 
professores trabalhando em um 
ambiente colaborativo e criativo. 
“Praticamos um verdadeiro treino 
em poemas, sem diferenças entre 
alunos e professores. As coisas flu-
íram de forma muito natural e ao 
mesmo tempo cheia de pesquisa 
estética”, compartilhou.

Durante as aulas, os partici-
pantes exploraram os quatro ele-
mentos — terra, fogo, água e ar 
— como fio condutor das criações. 
A proposta partiu de leituras e es-
tudos de poemas de autores de di-
ferentes nacionalidades - como os 

textos vindos do Japão - e culmi-
nou na composição de textos que 
conectavam emoções e natureza.

“O clima era de liberdade e en-
volvimento, sem viés acadêmico, 
permitindo navegar por outras 
águas. A iniciativa foi fantástica e 
espero que continue”, destacou a 
professora. Os alunos, que parti-
ciparam ativamente, tiveram suas 
produções comentadas e analisa-
das em grupo, enriquecendo ain-
da mais o processo criativo. 

O resultado das criações nos 
gêneros de crônica, conto e poe-
ma será eternizado em um livro, 
que reunirá textos dos partici-
pantes e será lançado em breve. 
“Nosso objetivo é revelar e valo-
rizar os talentos da nossa cidade, 
e mostrar como a arte de escrever 
é fantástica”, explica o acadêmico 
Gustavo.

Para a coordenadora Andrea 
Martins, o projeto “Montes Cla-
ros Literária” reafirma a força da 
literatura como espaço de expres-
são e diálogo, além de eviden-
ciar a importância de iniciativas 
culturais inclusivas e acessíveis. 
“Esperamos que outras oportuni-
dades surjam para que possamos 
fomentar ainda mais a produção 
literária, não somente em Montes 
Claros, mas em toda a região”, fi-
naliza.

Prefeitura organiza mais uma edição do tradicional evento com entrada gratuita

Livro com textos dos alunos está sendo preparado pelos organizadores
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76º ANIVERSÁRIO DE JANAÚBA

Em comemoração prefeitura faz a entrega de 131 
obras trimestre

Programação de formaturas encerrou o Ano Letivo da Rede 
Municipal de Ensino

A Prefeitura de Janaúba realizará 
uma série de atividades alusivas ao 
aniversário de Janaúba, que com-
pletará 76 anos de emancipação 
na sexta-feira, dia 27 de dezembro. 
Mas, as comemorações começam 
na manhã desta quinta-feira, dia 
26, com várias inaugurações e en-
trega de novos veículos e máquinas 
à disposição da população. Hoje e 
amanhã, sexta-feira, à noite, terão 
shows musicais gratuitamente no 
Parque de Exposições. Na manhã 
desta quinta-feira, 26, véspera do 
aniversário da cidade, o prefeito 
José Aparecido Mendes Santos, fará 
a inauguração de 131 obras, das 

quais 71 vias públicas pavimenta-
das, sendo 51 ruas pavimentadas 
e 20 ruas e avenidas recapeadas, 
entrega de 8 veículos e máquinas, 
a nova UTI no Hospital Regional, 
a nova recepção no Hospital da 
Fundajan e ainda a reforma da UBS 
Waldir Silveira, no bairro Dente 
Grande, totalizando o investimento 
de R$ 24.674.561,00 reais (de qua-
se R$ 25 milhões de reais). E mais 
58 novas obras com investimentos 
de R$ 60 milhões de reais com 
novas ordem de serviços já emiti-
das e, dentre essas novas obras, o 
início da 2ª etapa do Anel Viário 
Prefeito Vivi Cruz entre a praça da 

COHAB e a avenida Santa Mônica, 
justamente no trecho inacabado do 
canal da Ecológica desde 2009. O 
primeiro ato inaugural nesta quin-
ta-feira será às 9h com a inaugura-
ção da pavimentação na rua Padre 
Luiz Gonzaga, bairro Isaías Pereira, 
e em seguida, às 9h30, inauguração 
da pavimentação na avenida Verea-
dor José Prates, bairro Ribeirão do 
Ouro. Às 10h acontecerá a inaugu-
ração da nova recepção e da fachada 
do Hospital da Fundajan e, poste-
riormente, às 11h, será inaugurada 
a nova Unidade de Terapia Intensiva 
(UTI) com 10 leitos no Hospital Re-
gional de Janaúba e será nominada 

como UTI Carminda Alves Dantas 
Silva, profissional de Técnico de 
Enfermagem que prestou serviços 
durante 18 anos no Hospital Regio-
nal, encerrando as atividades devi-
do a uma fatalidade que causou a 
sua morte em acidente na rodovia 
MG-401, no ano passado, quando 
seguia para o exercício da profissão 
pelo Samu. SHOWS Para festejar o 
aniversário da cidade, a Prefeitura 
de Janaúba organizou momento de 
confraternização e shows gratuitos 
para a população no parque de 
exposições. Nesta quinta-feira, dia 
26, irão se apresentar a dupla na-
cional Bruno & Marrone e o artista 

janaubense Patrick Dias e banda. Os 
shows estão previstos para iniciar 
às 21h. Na sexta-feira, dia 27, às 
19h terá o Concerto de Natal com 
Robert Mont´Sá – Parque Ecológi-
co do Gorutuba. E no parque de 
exposições, show com a dupla nor-
te-mineira Sérgio & Rodrigo e em 
seguida show nacional com a dupla 
Lucas & Bárbara. O início desses 
shows é previsto para às 21h. PRO-
GRAMAÇÃO Quinta-feira, dia 26 
9h – Inauguração da pavimentação 
na rua Padre Luiz Gonzaga, bairro 
Isaías Pereira 9h30 – Inauguração 
da pavimentação na avenida Verea-
dor José Prates, bairro Ribeirão do 

Ouro 10h – Inauguração da Nova 
Recepção do Hospital da Fundajan 
11h – Inauguração da Unidade de 
Terapia Intensiva (UTI) Carminda 
Alves Dantas Silva no Hospital Re-
gional de Janaúba 21h – Show com 
o cantor Patrick Dias – Parque de 
Exposições          Show nacional 
com a dupla Bruno & Marrone - 
Parque de Exposições   Sexta-feira, 
dia 27 19h – Concerto de Natal com 
Robert Mont´Sá – Parque Ecológi-
co do Gorutuba 21h – Show com a 
dupla Sérgio & Rodrigo - Parque de 
Exposições          Show nacional com 
a dupla Lucas & Bárbara - Parque de 
Exposições.

O encerramento do Ano 
Letivo de 2024, da Rede Mu-
nicipal de Ensino de Pirapora, 
teve como principal destaque a 
programação de formaturas dos 
637 alunos concluintes do 2º 
Período, promovida pela Pre-
feitura de Pirapora, através da 
Secretaria Municipal de Educa-
ção (SEMED). Entre os dias 04 
a 17 de dezembro, centenas de 
famílias se emocionaram e se 
orgulharam dos eventos prepa-
rados para as crianças celebra-
rem o avanço de mais etapa na 
sua trajetória estudantil.

As respectivas comunidades 
escolares, ao acompanharem as 
formaturas, se depararam com 
o lindo resultado do trabalho e 
da dedicação dos profissionais 
das escolas na montagem e de-
senvolvimento das formaturas. 
Unindo a criatividade com o es-
tímulo incansável na aprendiza-

gem dos alunos, as equipes da 
SEMED tornaram esses momen-
tos memoráveis para os forman-
dos e seus familiares.

“É mais um ciclo que conclu-
ímos com muita alegria. Nesse 
ano de 2024 t ivemos a  opor-
tunidade de apr imorarmos 
a inda mais  os  nossos  proces -
sos  e  ampl iar  os  resul tados 
obt idos  na Educação Públ ica 
Munic ipal .  Todos os  eventos 
de formaturas  comprovam 
o quanto estamos avançan-
do cada vez  mais  e  por  i sso 
parabenizo os  a lunos por 
es tarem avançando na busca 
por  conhecimento e  a  todas 
as  nossas  equipes  das  unida-
des  educacionais ,  por  tanto 
engajamento e  comprome-
t imento para  uma melhor ia 
cont ínua da SEMED!” .  Ava -
l iou a  secretár ia  de Educa-
ção,  Jacquel ine Guimarães .

Os shows serão hoje e sexta-feira à noite no Parque de Exposições; inauguração da nova UTI no Hospital 
Regional e da recepção no Fundajan
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Duas pessoas se afogaram no Rio 
São Francisco neste Natal

Bombeiros procuram homem que sumiu no Rio São 
Francisco ao tomar choque durante desembarque

Mulher morre e homem fica em estado grave após serem 
baleados, em Bocaiuva

Ponte que liga 
Grão Mogol 

e Botumirim 
desaba na 
LMG-655

Quatro pessoas morrem em grave acidente na BR-135, em 
Joaquim Felício

Nos dias 24 e 25 de dezembro 
de 2024, a unidade do Corpo de 
Bombeiros Militar em Januária foi 
acionada pelo telefone 193 para 
atendimento a duas ocorrências 
de afogamento no Rio São Fran-
cisco.

O primeiro chamado foi recebi-
do no final da tarde do dia 24 de 
dezembro. De acordo com infor-
mações repassadas pelo solicitan-
te, uma família estava navegando 
no Rio São Francisco, na comuni-
dade de Bom Jardim da Prata, no 
município de São Francisco/MG, 
aproximadamente 90 quilômetros 

de Januária.
Ainda segundo a solicitação, 

durante o desembarque da em-
barcação, eles teriam escorregado 
e caído nas águas próximo, a uma 
bomba de sucção. A esposa e a fi-
lha foram socorridas por terceiros, 
entretanto, o condutor da embar-
cação, um homem de 40 anos, 
supostamente teria recebido uma 
descarga elétrica e submergiu.

Devido à falta de visibilidade, 
durante a noite, as buscas inicia-
ram na manhã do dia 25 de de-
zembro, com a utilização de em-
barcação, equipamentos de busca, 

mergulho e salvamento aquático.
As atividades de busca submer-

sa e superficial foram realizadas 
ao longo do dia, mas não se obteve 
êxito até o final do dia.

O segundo chamado ocorreu na 
tarde desta quarta-feira(25) quando, 
segundo informações da Polícia Mi-
litar do município de Pedras de Ma-
ria da Cruz, a namorada da vítima 
relatou que o casal estava na mar-
gem do Rio São Francisco, próximo 
ao cais do município.

Em determinado momento, o 
namorado, de 31 anos, decidiu sal-
tar nas águas e não foi mais avistado.

Uma equipe do 8º Pelotão do 
Corpo de Bombeiros Militar, deslo-
cou-se para o local, equipada com 
embarcação e materiais para busca 
e resgate de vítimas submersas e ini-
ciaram os trabalhos de buscas.

Devido ao anoitecer os trabalhos 
de buscas em ambos os locais foram 
encerrados e serão retomados na 
manhã do dia seguinte

O Corpo de Bombeiros orienta 
a população a evitar nadar, pescar 
ou realizar qualquer atividade 
aquática sem a devida supervisão 
e equipamentos de proteção ne-
cessários.

O Corpo de Bombeiro procura 
por um homem, de 40 anos, que 
sumiu após se afogar no Rio São 
Francisco, na comunidade de 
Bom Jardim da Prata, zona rural 
de São Francisco, nessa terça-fei-
ra (24).

De acordo com testemunhas, 

o homem estava em um barco 
com a esposa e a filha do casal. 
No momento em que foram de-
sembarcar, ele sofreu um choque 
elétrico depois de segurar em 
um fio de uma bomba d’água. 
Com o impacto do choque, a 
embarcação acabou virando e a 

vítima caiu nas águas do rio. A 
esposa e a filha dele consegui-
ram se salvar e foram resgatadas 
por terceiros.

O Corpo de Bombeiros compa-
receu ao local por volta das 16h16 
de terça (24) e realiza as buscas. A 
ocorrência está em andamento.

Uma mulher morreu e um 
homem, de 35 anos, ficou em 
estado grave após os dois serem 
baelados no bairro Pernambu-
co, em Bocaiuva, no Norte de 
Minas. A ocorrência foi registra-
da nessa terça-feira (24).

De acordo com a Polícia Mi-

litar, o casal, teria chegado re-
centemente de São Paulo, e na 
noite dessa terça (24), foram 
surpreendido por tiros enquan-
to chegavam em casa. Populares 
que passavam no momento re-
lataram à polícia que o homem 
baleado teria uma rixa antiga 

com os suspeitos do crime.
Aos serem atingidos por dis-

paros durante o ataque, a mulher 
morreu na hora e o homem le-
vou um tiro na cabeça. Ele foi 
socorrido para um hospital de 
Bocaiuva.

O Samu foi acionado e rea-

lizou a transferência do paciente 
para a Santa Casa de Montes Claros. 
O homem, que foi baleado na cabe-
ça, foi internado em estado grave.

A PM segue em busca dos sus-
peitos, que até a publicação desta 
reportagem ainda não haviam 
sido encontrados.

A ponte que liga 
Grão Mogol e Botu-
mirim, desabou na 
LMG-655, na madru-
gada desta quarta-
-feira (25). Segundo 
informações prelimi-
nares, ninguém se 
feriu.

De acordo com a 
Polícia Militar, o de-
sabamento ocorreu 
na altura do km 23, 
devido o grande vo-
lume de chuva na 
região.

Conforme a Po-

lícia Militar Rodo-
viária (PMRv), uma 
equipe se deslocou 
até o local para re-
alizar a sinalização 
da via e analisar pos-
síveis desvios para os 
motoristas.

Ainda conforme 
informação da PMRv, 
o Departamento de 
Estradas de Roda-
gem de Minas Gerais 
(DER) já estava ciente 
sobre os fatos para 
seguir com as devidas 
providências.

Quatro pessoas morre-
ram após uma colisão en-
tre um carro e um ônibus, 
na BR-135, em Joaquim Fe-
lício, na madrugada desta 
quinta-feira (26). A suspei-
ta é de que o carro tenha 
estourado o pneu, fazendo 
com que o motorista per-

desse o controle do veícu-
lo, que acabou batendo na 
lateral do ônibus.

Com o impacto, dois ho-
mens e duas mulheres que 
estavam no carro não resis-
tiram aos ferimentos e fale-
ceram no local. No ônibus, 
que estava sem passageiros, 

viajavam apenas dois moto-
ristas.

Os homens foram avalia-
dos pela equipe médica do 
SAMU, não apresentando 
ferimentos aparentes. Os 
dois recusaram o trans-
porte para a unidade hos-
pitalar.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
OLHOS D’ÁGUA/MG

Proc. 63/24-Concorrencia 07/24.
Contratação de empresa para 
construção de Ponte Molhada na 
Comunidade de Curralinho, Município 
de Olhos D’ Água, SEINFRA Jan/2024 
– NORTE, SINAPI Fevereiro/2024 -Sr. 
Prefeito, Rone D. Dias adjudica e 
homologa a favor da empresa 
TECPAV ENGENHARIA LTDA, CNPJ 
52.847.412/0001-65-CTR 65/2024-Vr: 
R$143.500,00-Vig: 16/7/2025-Assina: 
Rafael Simoes Ferreira.
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Coalizão Brasil alcança recorde de projetos monitorados e 
áreas de recuperação florestal mapeadas em 2024

Ações do Banco do Nordeste Cultural atendem mais de 
5 mil pessoas em Diamantina em 2024

Programa Miguilim proporciona 
melhorias para a vida de 
estudantes 

Parceria entre secretarias 
de Estado e Saúde garante 
consultas, exames e óculos 
para alunos da rede pública de 
ensino

Movimento bateu recorde 
de propostas acompanhadas no 
Congresso, atualizou e levou ao 
ar a maior plataforma de monito-
ramento de ações de recuperação 
florestal

A Coalizão Brasil Clima, Flores-
tas e Agricultura encerra 2024 com 
números expressivos e conquis-
tas importantes. Bateu o recorde 
de propostas acompanhadas no 
Congresso, atualizou e levou ao 
ar a maior plataforma de monito-
ramento de ações de recuperação 
florestal do país e participou ati-
vamente de debates para enfrenta-

mento das emergências climáticas 
que atingiram o Brasil neste ano. 

A Coalizão alcançou o monito-
ramento recorde de 150 projetos 
de lei, de diversos temas ligados 
à agenda agroambiental, que es-
tão tramitando no Congresso. Os 
textos passam por assuntos como 
a regulamentação do mercado de 
carbono no país, a instituição da 
Política Nacional de Bioeconomia 
e possíveis alterações no Código 
Florestal. É o maior número de 
matérias acompanhadas pelo mo-
vimento num único ano, desde a 
sua formação, em 2015. 

Mas o diálogo da Coalizão não 
se deu somente com governos, 
autoridades, iniciativa privada e 
sociedade civil dentro do Brasil. A 
organização participou de 31 en-
contros com grupos estrangeiros 
e teve representantes em debates 
que aconteceram na Climate Week, 
em Nova York; na COP 16, na Co-
lômbia; e na COP 29, no Azerbai-
jão, neste último semestre. 

Outro ponto alto em 2024 foi 
a atualização e o lançamento do 
Observatório da Restauração e Re-
florestamento (ORR), em outubro, 
pela Coalizão. A ferramenta, criada 

pela Coalizão em 2021 e acessível 
ao público, fornece um panorama 
seguro das ações de recuperação 
de biomas, a partir da consolida-
ção de dados de todos os estados. 
Foi com o uso do mapa digital 
que o movimento constatou um 
crescimento expressivo nas ini-
ciativas de restauração ecológica: 
150 mil hectares, uma área equi-
valente à da cidade de São Paulo, 
trata-se de um índice 90% maior 
do que o identificado em 2021, 
quando foram mapeados 79 mil 
hectares. 

“O levantamento de dados de 

monitoramento da restauração é 
essencial por várias razões. Traz 
informações cruciais para orientar 
políticas públicas e atrair investi-
mentos tanto do governo quanto 
do setor privado para projetos na 
área. Além disso, garante visibilida-
de e transparência às iniciativas, 
permitindo seu reconhecimento 
por um público amplo”, explica 
Tainah Godoy, secretária-execu-
tiva do ORR. “Nossa plataforma 
destaca quem está promovendo 
essas ações, com que técnicas e 
em quais regiões do Brasil, for-
talecendo a rede de projetos em 

andamento.”
No setor agro, também houve 

avanços relevantes. A Coalizão 
emplacou contribuições discuti-
das internamente no Plano Safra 
2024/2025, principal direciona-
dor da política agropecuária bra-
sileira, administrado pelo Minis-
tério da Agricultura e Pecuária. 
As recomendações do movimen-
to para o fortalecimento do coo-
perativismo e ações voltadas para 
questões de gênero e inclusão de 
jovens foram contempladas no 
anúncio feito pelo governo fede-
ral, em julho.

Abertas as inscrições para capa-
citação de profissionais no Progra-
ma Miguilim 

Nathielli Estevam, de 13 anos, 
sentia dores de cabeça após as 
aulas, desde os 4 anos de idade. 
Moradora do município de Orató-
rios, na Zona da Mata, Nathielli é 
uma das beneficiárias do Programa 
Miguilim, iniciativa do Governo de 
Minas, por meio das secretarias de 

Estado de Saúde (SES-MG) e de 
Educação (SEE/MG), que custeiam 
consultas especializadas, exames e 
óculos na rede pública de ensino.

No início de dezembro, Na-
thielli esteve na sede do Consór-
cio Intermunicipal de Saúde da 
Microrregião do Vale do Piranga 
(Cisamapi) para, acompanhada 
da mãe, escolher o modelo de ar-
mação que mais agradou. “É uma 

grande ajuda para nós e para os 
nossos pais porque a armação e as 
lentes são caras, além de as con-
sultas oftalmológicas e os exames 
normalmente demorarem”, come-
mora a adolescente. O Cisamapi 
é responsável pela execução do 
programa na modalidade de saúde 
ocular para 21 municípios da Uni-
dade Regional de Saúde (URS) de 
Ponte Nova.

“Após serem identificadas alte-
rações, é feito encaminhamento 
para a Atenção Primária à Saúde 
(APS), que irá detectar o que a 
criança precisa”, explica a referên-
cia técnica da Coordenação de Re-
des de Atenção à Saúde (Cras) da 
URS de Ponte Nova, Nayara Rúbio, 
que reitera que o objetivo é iden-
tificar precocemente alterações 
visuais ou auditivas no ambiente 

O Banco do Nordeste vai 
terminar o ano de 2024 com 
aproximadamente R$ 60 mi-
lhões aplicados em Diamanti-
na, no Vale do Jequitinhonha, 
com recursos do Fundo Cons-
titucional de Financiamento 
do Nordeste (FNE). Além do 
volume de recursos injetados 
na economia local, há outros 
números a celebrar: por meio 
do Circuito Banco do Nordeste 
Cultural, a instituição apoiou 
mais de 120 ações na cidade, 
prestigiadas por 5.100 pessoas.

O superintendente estadu-
al, Wesley Maciel, ressalta que 
o trabalho do BNB vai muito 
além de assinar e liberar con-
tratos de empréstimos. “Somos 
o principal agente financeiro 
em nossa área de atuação, mas 
acreditamos que o desenvol-
vimento regional não é feito 
apenas via crédito. O incenti-
vo à cultura está no DNA do 
Banco do Nordeste e continu-
aremos apoiando projetos em 
Diamantina, que pulsa cultura 
e história, e em Minas Gerais”, 
afirma.

 

Funcionária da agência lo-

cal do BNB e coordenadora 
do Banco do Nordeste Cultu-
ral, Viviane Queiroz, destaca 
a parceria com outras institui-
ções que, desde 2023, permi-
tiu levar uma grande oferta de 
ações, para diferentes públi-
cos.

“Democracia diz respeito 
não apenas a sufrágio uni-
versal. Democracia também 
é liberdade de escolha com 
magnitude de oportunidades. 
Quanto mais aberto é nosso 
leque de opções, mais livres 
somos. O entendimento dessa 
pluralidade na base da demo-
cracia permite construir socie-
dades mais justas. A cultura 
é algo que todo ser humano 
possui; o que o Banco do Nor-
deste Cultural faz é ampliar o 
leque, ou seja, o repertório de 
consumo e de produção cul-
tural para todos os cidadãos”, 
frisa a coordenadora.

Viviane adianta que as in-
ciativas serão cada vez mais 
geograficamente descentrali-
zadas. “Todas as 124 atividades 
realizadas em 2024 reverberam 
positivamente na imagem do 
Banco do Nordeste, porque 
as pessoas vão sabendo dessa 

ação diferenciada e vão reco-
nhecendo nosso amplo papel 
no desenvolvimento da região. 
Para 2025 vamos manter o pro-
pósito de democratização de 
acesso e ampliaremos o apoio 
à economia criativa, especial-
mente nos distritos rurais. 
Existe um potencial enorme de 
turismo cultural nessas locali-
dades. Nossa prioridade são as 
pessoas dessas comunidades 
periféricas e outros grupos mi-
norizados”, define.

Durante o ano, a programa-
ção ofereceu sessões de cine-
ma para expectadores de to-
das as idades, peças de teatro, 
dança, circo, oficinas, feira de 
artesanato, desfiles e incentivo 
à leitura. Foram abordados te-
mas como agricultura familiar, 
ancestralidade africana, autoe-
xpressão corporal, diversidade 
de gênero, empoderamento fe-
minino, respeito à infância, pa-
trimônio material e imaterial.

O Circuito Banco do Nor-
deste Cultural é uma estratégia 
de fortalecimento das cadeias 
produtivas da cultura na área 
de atuação da instituição, que 
busca fortalecer sua imagem 
como agente incentivador 

do setor. Para isso, as ações 
do BNB com o segmento são 
desenvolvidas de forma inte-
grada, envolvendo os Centros 
Culturais, os acervos artístico, 
histórico e bibliográfico, a ocu-
pação de equipamentos cul-
turais e o patrocínio cultural, 
ampliando a disponibilização 
de atividades nos estados que 
não possuem equipamentos da 
instituição.

Em Diamantina a progra-
mação é construída e realiza-
da em parceria com diversas 
instituições, como a Prefeitu-
ra, que também é cliente do 
BNB, onde aplica parte de 
seus recursos. Pelo Executivo 
municipal integram a agen-
da as Secretarias Municipais 
de Cultura e Patrimônio e a 
de Desenvolvimento Social. 
As ações saem do papel e 
tornam-se realidade graças 
ao apoio do Museu do Dia-
mante/Instituto Brasileiro de 
Museus (Ibram); organização 
da sociedade civil de interes-
se público (Osicp) Sociedade 
Protetora da Infância, Teatro 
Santa Izabel e Universidade 
Federal dos Vales do Jequiti-
nhonha e Mucuri (UFVJM).

escolar.
A oftalmologista Juliane Soares 

revela que o programa tem permi-
tido reconhecer vários problemas. 
“A partir do Miguilim, consegui-
mos fazer os exames de refração, 
fundo de olho e o mapeamento 
de retina, além de verificar alguma 
outra alteração a fim de garantir o 
pleno desenvolvimento da crian-
ça”, observa. 

Andamento

Cerca de 45 crianças e adoles-
centes do território já foram bene-
ficiados com óculos na região de 
Juiz de Fora. Até o final de janeiro 
de 2025, quase 280 crianças passa-
rão por consulta oftalmológica.

De acordo com a supervisora 
de apoio às redes assistenciais da 
Secretaria Municipal de Saúde do 
município, Lara Nunes da Silva 
Magalhães, o programa está garan-
tindo acesso a consultas e exames 
a muitas crianças. “Na Escola Esta-
dual Fernando Lobo, por exemplo, 
das crianças que chegaram até o 
oftalmologista, metade precisava 
de óculos”, diz.

Na região da URS de Manhua-
çu, o programa de triagem ocular 
já teve início e fica a cargo do Con-
sórcio Intermunicipal Multifina-

litário (Cisverde) e do Consórcio 
Intermunicipal multissetorial  do 
Entorno do Caparaó (Cis-Capa-
raó) No território da URS de Leo-
poldina, o programa está em fase 
de capacitação dos profissionais 
que irão realizar os testes, e será 
executado pelo Consórcio Inter-
municipal de Saúde União da Mata 
(Cisum).

Em Ubá, crianças e adolescen-
tes já foram encaminhados para 
a Atenção Especializada para rea-
lização das consultas e exames e, 
quando necessário, entrega dos 
óculos. A operacionalização do 
Miguilim será pelo Hospital Santa 
Isabel, na microrregião de Ubá, e a 
Casa de Caridade de Miraí, na mi-
crorregião de Muriaé.

Saúde auditiva em estruturação 

A expectativa é que o início da 
modalidade na URS Ponte Nova 
ocorra já nos primeiros meses de 
2025, no Hospital Arnaldo Gavazza 
Filho. Na URS Manhuaçu, a micror-
região de Carangola deve começar 
em janeiro. Já a microrregião de 
Manhuaçu está em fase de compra 
de equipamentos. Na URS Juiz de 
Fora, ainda será iniciada a capaci-
tação de profissionais para atendi-
mento.
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A cantora Preta Gil passa por um momento desafiador em sua recuperação 
após uma cirurgia para remover tumores relacionados a um câncer. Internada 
em um hospital de São Paulo, ela tem recebido apoio de amigos, familiares e 
fãs. Na noite de terça-feira, 24 de dezembro, Malu Barbosa, amiga próxima de 
Preta, compartilhou um relato emocionante sobre a convivência com a cantora 
durante o período de festas.

“O Natal é uma data simbólica de nascimento, e não poderia ser mais apro-
priada para este momento. Dez dias atrás, estávamos em Nova York, esperando a 
neve, mas ela não apareceu enquanto estávamos lá. Hoje, soube que amanheceu 
nevando por lá, mas estamos aqui, vivendo um dia de cada vez e vencendo uma 
batalha de cada vez”, escreveu.

“Que sorte a minha poder te dizer o quanto te amo e saber que nossa amizade 
é admirada por tantas pessoas! Obrigada pelas mensagens e orações. Sabíamos 
que seria difícil, e realmente está sendo, mas isso vai passar, e vamos superar 
juntas. Você é iluminada! Amo você e todos os nossos planos”.

“Feliz Natal para todos vocês e, especialmente, para ela!”, concluiu Malu em 
sua mensagem aos seguidores e a Preta Gil.

Pai de Paula Amorim batalha contra câncer em fase delicada e decisiva

Preta Gil: amiga faz 
relato e solta desabafo 
com esperança

Beto e Beatriz revelam a Bia 
que armaram para flagrá-la. Mauro 
aborda Celeste, e Eugênia defende 
a prima. Clarice fica desapontada 
com as alunas ganhadoras das bol-
sas de estudo, e Zélia comemora. 
Beatriz conta a Basílio que se rea-
proximou de Beto. Raimundo reve-

la as armações de Bia, e Maristela castiga a neta. Anita e Nelson chegam 
para o almoço na casa de Alfredo e Teresa. Juliano pede que Bia permaneça 
na agência, e Ronaldo convence Raimundo a aceitar. Edu pede Celeste em 
namoro. Anita recebe um bilhete ameaçador. Beto é convidado para traba-
lhar em Brasília. Bia e Ronaldo ficam presos no elevador.

Madalena é aconselhada por seu 
advogado a desistir de denunciar 
Violeta. Jão comenta com Neuza que 
os funcionários da Viação Formosa já 
sabem sobre seu pai. Silvia descobre 
que o diário de sua avó foi roubado.  
Violeta exige que Rique prepare uma 
festa de Réveillon no Dragão Subur-
bano, em homenagem a Osmar.

RESUMO DE Novelas
Viola não toma o comprimido 

dado por Dulce. Michele deixa 
Daniel devastado ao dizer que ama 
Cristiano. Fátima fica arrasada ao 
ver que foi enganada por Robson. 
Rudá fica surpreso ao saber que 
Filipa não irá mais viajar. Diana 
aconselha Fátima a se separar de 

Robson. Iarlei incentiva Gael a se declarar a Fátima.Wagner pede Dhu em casa-
mento, e Edmilson escuta. Berta ameaça demitir Leidi, ao ouvir a funcionária 
destratando Ísis. Berta comunica a Mavi que só investirá no Albacoa 2 se tiver 
o controle acionário. Filipa sente ódio por Rudá ao ouvi-lo dizer que Viola é o 
amor de sua vida. Filipa aceita proposta de Mavi.

PROGRAMAÇÃO TV GAZETA 
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O JF Vôlei começou muito 
bem a disputa da Superliga B 
2024/2025. Com 100% de apro-
veitamento nas três primeiras ro-
dadas do torneio, o time da Zona 
da Mata tem ótimos números, que 
são os melhores da equipe na his-
tória do campeonato e superam 
inclusive a arrancada para o título 
invicto histórico da competição na 
edição 2020/2021.

A equipe comandada por An-
dré Silva soma as mesmas três 
vitórias que o time treinado por 
Marcos Henrique do Nascimento 
conquistou em 2020/2021. No 
entanto, o time da atual tempora-
da perdeu apenas um set em três 
partidas. O JF Vôlei de 2020/2021, 
que se sagraria campeão ao fim da 
competição, perdeu duas parciais 
nos três primeiros jogos.

Porém, o elenco atual do JF Vô-

lei vai precisar suar muito a camisa 
se quiser superar a campanha da 
equipe de Marcão, que venceu to-
dos os 12 jogos que disputou para 
ficar com o título da competição.

Com nove pontos, o JF Vôlei é 
segundo colocado na Superliga B, 
com a mesma pontuação do líder 
Uberlândia e do terceiro lugar, 
Brasília. Todos têm 100% de apro-
veitamento em três rodadas.

O time de Juiz de Fora volta à 
quadra na quinta-feira, dia 9 de ja-
neiro, contra o Alta Floresta-MT, às 
20h, no Pezão.

Confira o histórico do JF Vôlei 
nas primeiras três rodadas da Su-
perliga B

2018/2019
Anápolis 3 x 2 JF Vôlei
Blumenau 3 x 0 JF Vôlei
JF Vôlei 1 x 3 Lavras

2019/2020
JF Vôlei 1 x 3 Guarulhos
Canoas 3 x 1 JF Vôlei
JF Vôlei 3 x 0 São José-SP
2020/2021
Vila Nova-GO 0 x 3 JF Vôlei
Aero Clube 1 x 3 JF Vôlei
Brasília 1 x 3 JF Vôlei
2021/2022
JF Vôlei 3 x 2 Minas Náutico
JF Vôlei 0 x 3 Niterói
Vôlei Uberlândia 3 x 0 JF Vôlei
2022/2023
Não disputou
2023/2024
Brasília 3 x 0 JF Vôlei
JF Vôlei 0 x 3 Goiás
Manaus 0 x 3 JF Vôlei
2024/2025
JF Vôlei 3 x 0 Norde Vôlei
Araguari 0 x 3 JF Vôlei
JF Vôlei 3 x 1 Apade Vôlei
(Ge)

Primeiro jogo do Atlético em 2025: quando será 
e contra qual time?

Com Pedrinho, Cruzeiro reúne jogadores que 
‘dominam’ títulos no Brasil desde 2015

Com 100% em três jogos, JF Vôlei supera números da arrancada na 
temporada do título na Superliga B

Com o fim do ano se aproxi-
mando, os torcedores podem 
começar a se perguntar: “quando 
vou poder ver meu time em cam-
po novamente?”. O No Ataque 
traz, a seguir, tudo sobre o pri-
meiro jogo do Atlético em 2025: 
data, horário, adversário e local. 
O elenco alvinegro ainda curte o 
período de férias. A reapresenta-
ção na Cidade do Galo, em Ves-
pasiano, na Região Metropolitana 
de Belo Horizonte, está marcada 
para 8 de janeiro (quarta-feira).

A primeira partida do Atlético 
na próxima temporada será pela 
FC Series, um torneio de amis-
tosos de pré-temporada que será 
disputado nos Estados Unidos. 

O adversário será o Cruzeiro. Os 
rivais medem forças em 18 de ja-
neiro (sábado), a partir das 17h 
(horário de Brasília), no Inter&Co 
Stadium, em Orlando, na Flórida.

E o primeiro jogo no Campeo-
nato Mineiro?

A estreia do Atlético no Esta-
dual será logo no dia seguinte, 
no domingo, às 16h, contra o 
Aymorés, no Estádio Helenão, em 
Juiz de Fora. Com isso, o clube 
utilizará uma equipe formada por 
jovens. Isso também ocorrerá nas 
duas rodadas seguintes, já que o 
Galo terá mais um compromisso 
nos Estados Unidos em 25 de ja-
neiro (sábado), contra o Orlando 
City. A equipe principal só deverá 

entrar em campo pelo Campeona-
to Mineiro a partir da quarta ro-
dada, contra o América. O clássico 
será disputado em 29 de janeiro 
(quarta-feira), às 20h, em local a 
ser definido.

Jogos do Atlético na FC Series
18/1 (sábado), às 17h – Atlé-

tico x Cruzeiro – Inter&Co Sta-
dium, em Orlando

25/1 (sábado), às 17h – Orlan-
do City x Atlético – Inter&Co Sta-
dium, em Orlando

Tabela do Atlético no Mineiro 
de 2025

19/1 (domingo), às 16h – Ay-
morés x Atlético – Estádio Radia-
lista Mário Helênio, em Juiz de 
Fora

22/1 (quarta-feira), às 20h – 
Atlético x Democrata – local a 
definir

25/1 (sábado), às 17h – Pouso 
Alegre x Atlético – Estádio Man-
duzão, em Pouso Alegre

29/1 (quarta-feira), às 20h – 
Atlético x América – local a definir

2/2 (domingo), às 16h – Villa 
Nova x Atlético – Estádio Castor 
Cifuentes, em Nova Lima

6/2 (quinta-feira), às 20h – 
Atlético x Athletic – local a definir

9/2 (domingo), às 16h – Cru-
zeiro x Atlético – Mineirão, em 
Belo Horizonte

12/2 (quarta-feira), às 20h – 
Atlético x Itabirito – local a definir

(No Ataque)

Para se livrar dos traumas recentes 
e voltar às glórias, o Cruzeiro tem reu-
nido, sob a gestão de Pedro Lourenço, 
nomes de peso em seu elenco. Em meio 
a tantas contratações, três se destacam 
em termos de títulos conquistados no 
futebol brasileiro desde 2015: o goleiro 
Cássio e os atacantes Dudu e Gabigol. 
Ex-jogador do Corinthians, Cássio che-
gou à Toca da Raposa em maio deste 
ano. Por outro lado, Dudu e Gabriel Bar-
bosa, que deixam Palmeiras e Flamengo, 
respectivamente, farão parte do grupo 
celeste a partir da próxima temporada. 
Por essas equipes, os atletas empilharam 
taças.

Jogadores do Cruzeiro ‘dominam’ 
o Brasil

Desde 2015, pelo menos um desses 
três jogadores conquistaram ao menos 
um dos principais torneios disputados 
pelos times de elite do futebol nacional: 
Série A do Campeonato Brasileiro, Copa 
do Brasil e Copa Libertadores.

Neste recorte, pelo Corinthians, Cás-
sio venceu o Brasileirão em duas opor-
tunidades: 2015 e 2017. Antes disso, ele 
já havia conquistado também a Copa 
Libertadores e o Mundial de Clubes em 
2012, além da Recopa Sul-Americana 
2013. Contratado pelo Palmeiras justa-
mente em 2015, Dudu foi tetracampeão 
brasileiro, campeão da Copa do Brasil e 

bicampeão da Libertadores pelo Verdão. 
Apesar de ter chegado ao Flamengo em 
2019, Gabigol não fica atrás dos futuros 
companheiros de equipe em relação 
aos títulos vencidos. Pelo rubro-negro, 
o atacante foi bicampeão Brasileiro, bi-
campeão da Copa do Brasil e também bi 
da Libertadores.

Dominância dos jogadores do Cru-
zeiro nos últimos 10 anos

Veja, a seguir, os “grandes” títulos 
que cada um dos três jogadores citados 
na matéria conquistaram desde 2015.

2015
Campeonato Brasileiro – Corin-

thians (Cássio)
Copa do Brasil – Palmeiras (Dudu)
Copa Libertadores – River Plate-ARG

2016
Campeonato Brasileiro – Palmeiras 

(Dudu)
Copa do Brasil – Grêmio
Copa Libertadores – Atlético Nacio-

nal-COL

2017
Campeonato Brasileiro – Corin-

thians (Cássio)
Copa do Brasil – Cruzeiro
Copa Libertadores – Grêmio

2018
Campeonato Brasileiro – Palmeiras 

(Dudu)
Copa do Brasil – Cruzeiro
Copa Libertadores – River Plate-ARG

2019
Campeonato Brasileiro – Flamengo 

(Gabigol)
Copa do Brasil – Athletico-PR
Copa Libertadores – Flamengo (Ga-

bigol)

2020
Campeonato Brasileiro – Flamengo 

(Gabigol)
Copa do Brasil – Palmeiras
Copa Libertadores – Palmeiras 

(Dudu)
Em 2020, Dudu deixou o Palmeiras 

no meio da temporada. Antes de sair, ele 
disputou partidas da Copa Libertadores, 
por isso foi considerado campeão – o 
que não ocorreu na Copa do Brasil.

2021
Campeonato Brasileiro – Atlético
Copa do Brasil – Atlético
Copa Libertadores – Palmeiras 

(Dudu)

2022
Campeonato Brasileiro – Palmeiras 

(Dudu)

Copa do Brasil – Flamengo (Gabi-
gol)

Copa Libertadores – Flamengo (Ga-
bigol)

2023
Campeonato Brasileiro – Palmeiras 

(Dudu)
Copa do Brasil – São Paulo
Copa Libertadores – Fluminense

2024
Campeonato Brasileiro – Botafogo
Copa do Brasil – Flamengo (Gabi-

gol)
Copa Libertadores – Botafogo

Todos os títulos de Cássio, Dudu e 
Gabigol

Veja, a seguir, todos os títulos con-
quistados pelos três jogadores ao longo 
da carreira.

Cássio
Campeonato Gaúcho (Grêmio): 

2006
Campeonato Paulista (Corinthians): 

2013, 2017, 2018 e 2019
Campeonato Brasileiro (Corin-

thians): 2015 e 2017
Copa Libertadores (Corinthians): 

2012
Mundial de Clubes (Corinthians): 

2012
Recopa Sul-Americana (Corin-

ATLÉTICO

CRUZEIRO

Galo terá clássico logo na primeira partida da próxima temporada, nos Estados Unidos, em torneio 
amistoso paralelo ao Mineiro

Cruzeiro reuniu jogadores que colecionam títulos no Brasil desde 2015; veja conquistas de Cássio, 
Dudu e Gabigol

Equipe iguala série de três vitórias, mas tem vantagem em critério de desempate com relação à 
temporada 2020/2021 e faz melhor início do time na história do torneio; veja números

thians): 2013
Campeonato Holandês (PSV): 

2007/2008
Supercopa da Holanda (PSV) 2008
Copa América (Seleção Brasileira): 

2019

Dudu
Campeonato Mineiro (Cruzeiro): 

2011
Campeonato Paulista (Palmeiras): 

2020, 2022 e 2023
Série B do Campeonato Brasileiro 

(Coritiba): 2010
Campeonato Brasileiro (Palmei-

ras): 2016, 2018, 2022 e 2023
Copa do Brasil (Palmeiras): 2015
Supercopa do Brasil (Palmeiras): 

2023
Copa Libertadores (Palmeiras): 

2020 e 2021
Recopa Sul-Americana (Palmeiras): 

2022
Copa da Ucrânia (Dínamo de Kiev) 

2013/2014

Gabigol
Campeonato Paulista (Santos): 

2015 e 2016
Campeonato Carioca (Flamengo): 

2019, 2020, 2021 e 2024
Campeonato Brasileiro (Flamen-

go): 2019 e 2020
Copa do Brasil (Flamengo): 2022 

e 2024
Supercopa do Brasil (Flamengo): 

2020 e 2021
Copa Libertadores (Flamengo): 

2019 e 2022
Recopa Sul-Americana (Flamengo): 

2020

Os reforços do Cruzeiro na “Era 
Pedrinho”

Pedro Lourenço, conhecido como 
Pedrinho, comprou a SAF do Cruzeiro 
das mãos do ex-jogador Ronaldo em 
abril de 2024. Com uma postura dife-
rente do antigo dono, o empresário 
mineiro tem feito grande investimen-
to em reforços para a Raposa. Neste 
ano, Pedrinho gastou mais de R$ 173 
milhões em contratações. Além de 
Cássio, chegaram também o zagueiro 
Jonathan Jesus, os volantes Fabrizio 
Peralta, Matheus Henrique e Walace, e 
o atacantes Kaio Jorge e Lautaro Diaz. 
Houve ainda a compra do zagueiro 
João Marcelo e do meia Matheus Pe-
reira, que estavam em fim de contrato 
de empréstimo. Para 2025, já são sete 
reforços acertados: o volante Christian, 
os meia-atacantes Eduardo e Rodrigui-
nho, e os atacantes Yannick Bolasie, 
Dudu, Marquinhos e Gabigol. A Ra-
posa está próxima de fechar também a 
chegada do zagueiro Adryelson.

(No Ataque)
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MEU MELHOR PRESENTE DE NATAL- Estou muito feliz 
pois Deus me deu mais um ano de muita força e saúde 
para continuar fazendo a alegria das criancinhas carentes 
em diversos bairros humildes e distantes. Consegui mais 
uma vez distribuir mais de 5 mil brinquedos saindo sem-
pre com o Caminhão Baú, cedido pela Minas Brasil, sem-
pre me ajudando na distribuição está a equipe da PMMG 
e quero fazer um agradecimento especial as comandan-
tes 209 Cia PM Tenente Gustavo Macedo de Almeida e 
do Pelotão Santos Reis, Flávio Mário Alves Oliveira e os 
da viatura Sargento Gonzales e os cabos Saulo e Barbosa 
que nos ajudaram muito na realização da distribuição dos 
brinquedos. 

AS MAMÃES LEVAVAM seus bebês

AS MAMÃES LEVAVAM seus bebês

A DISPUTA DE TODOS por um brinquedo

HOJE VOU ILUSTRAR esta página com vários momentos 
dessa emocionante campanha 

OS MILITARES NOS AJUDARAM muito na distribuição

ERA SÓ ALEGRIA DE TODOS, na foto alguns dos kits que 
foram distribuídos. 

MOMENTOS DA “CAMPANHA DO NATAL”

QUASE TODAS AS CRIANÇAS descalças pois não tinham 
nem mesmo uma sandália e pequenos acompanhados no 
colo das mamães

EM CADA BAIRRO formava grandes filhas com muitas 
crianças pegando até cinco brinquedos para levar para os 
irmãos

EM FRENTE ao caminhão Baú que saia sempre cheio


